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Заседание открывается в 10 ч 05 мин. 
 

Пункт 133 повестки дня: Финансовые доклады и 

проверенные финансовые ведомости и доклады 

Комиссии ревизоров (A/72/5 (Vol. I), A/72/5 

(Vol. I)/Corr.1, A/72/5 (Vol. III), A/72/5 (Vol. IV), 

A/72/5/Add.1, A/72/5/Add.2, A/72/5/Add.3, 

A/72/5/Add.4, A/72/5/Add.5, A/72/5/Add.6, 

A/72/5/Add.7, A/72/5/Add.8, A/72/5/Add.9, 

A/72/5/Add.10, A/72/5/Add.11, A/72/5/Add.12, 

A/72/5/Add.13, A/72/5/Add.14, A/72/5/Add.15, 

A/72/176, A/72/176/Corr.1, A/72/355 и 

A/72/355/Add.1)  
 

1. Г-н Баджадж (Председатель Комитета по реви-

зионным операциям Комиссии ревизоров), представ-

ляя Генеральной Ассамблее на ее семьдесят второй 

сессии доклады Комиссии ревизоров, а также крат-

кое резюме основных выводов и заключений, содер-

жащихся в этих докладах (A/72/176 и 

A/72/176/Corr.1), говорит, что безоговорочные за-

ключения ревизоров были вынесены по 20 проверен-

ным структурам, при этом заключения по Междуна-

родному трибуналу по бывшей Югославии и Между-

народному уголовному трибуналу по Руанде были 

также вынесены без оговорок, но с замечанием по 

существу. 

2. Что касается результатов финансовой деятель-

ности, то восемь структур закрыли финансовый год 

с профицитом, а одиннадцать — с дефицитом. Объем 

чистых активов всех проверенных структур, за ис-

ключением Центра по международной торговле 

(ЦМТ), является положительным, при этом чистые 

активы десяти структур сократились по сравнению с 

предыдущим годом. Выплаты работникам, за исклю-

чением пенсионных выплат, представляют собой 

одно из основных обязательств для большинства 

структур, а для одиннадцати из них обязательства по 

выплатам работникам составляют более половины 

всех обязательств, достигая 94 процентов для Фонда 

капитального развития Организации Объединенных 

Наций и более 75 процентов для Организации Объ-

единенных Наций (том I), Фонда Организации Объ-

единенных Наций в области народонаселения 

(ЮНФПА), Учебного и научно-исследовательского 

института Организации Объединенных Наций 

(ЮНИТАР), Ближневосточного агентства Организа-

ции Объединенных Наций для помощи палестин-

ским беженцам и организации работ (БАПОР) и 

Управления Верховного комиссара Организации 

Объединенных Наций по делам беженцев (УВКБ). 

Важно, чтобы у этих структур имелся план финанси-

рования этих обязательств. Что касается повышения 

осведомленности о мошенничестве и его предотвра-

щения, то во всех проверенных структурах имеются 

механизмы борьбы с мошенничеством и корруп-

цией, и все структуры полагают, что у них есть 

надлежащие стратегии для предупреждения мошен-

ничества. В то же время семь структур — Организа-

ция Объединенных Наций, как об этом говорится в 

томе I, ЦМТ, Программа Организации Объединен-

ных Наций по окружающей среде, ЮНИТАР, Управ-

ление Организации Объединенных Наций по нарко-

тикам и преступности (УНП ООН), Международный 

трибунал по бывшей Югославии и Международный 

остаточный механизм для уголовных трибуналов — 

не провели оценку риска мошенничества. А без та-

кой оценки этим структурам будет сложно выявлять 

факторы уязвимости к мошенничеству и процедур-

ные недостатки, которые могут привести к мошен-

ничеству. Что касается хода выполнения предыду-

щих рекомендаций Комиссии, то она отметила уве-

личение доли выполненных рекомендаций с 43 про-

центов в 2015 году до 45 процентов в 2016 году, од-

нако она обеспокоена тем, что 53 рекомендации 

остаются невыполненными в течение более двух лет, 

что составляет 9 процентов всех рекомендаций, ко-

торые оставались невыполненными по состоянию на 

31 декабря 2015 года. 

3. Переходя к основным выводам по итогам от-

дельных докладов о ревизии, он указывает на то, что, 

проверив финансовые ведомости и проведя обзор 

операций Организации Объединенных Наций, ин-

формация о которых содержится в томе I, за год, за-

кончившийся 31 декабря 2016 года, Комиссия узнала 

от администрации, что сумма неиспользованных 

средств для покрытия договорных обязательств все 

еще уточняется. По предварительным оценкам, 

сумма неиспользованных средств для покрытия до-

говорных обязательств, относящихся к двухгодич-

ному периоду 2014–2015 годов, составляет при-

мерно 45,6 млн долл. США. В соответствии с прин-

ципами учетной политики свободные от обяза-

тельств остатки ассигнований на конец бюджетного 

периода и неиспользованные удержанные остатки 

ассигнований, относящиеся к прошлым периодам, 

следует отражать в учете как резервы под обязатель-

ства для зачета соответствующих сумм государ-

ствам-членам. Однако администрация не учла такие 

резервы под обязательства в счетах за 2016 год. 

4. Комиссия установила, что контроль за сбором 

и обобщением передаваемых актуарию сведений о 

работающих и вышедших на пенсию сотрудниках 

является недостаточным. Имеются существенные 

пробелы в данных, предназначенных для актуарной 

оценки, что говорит о том, что информация, направ-

ленная с мест в Центральные учреждения, не была 

должным образом проверена. Распределение и 

https://undocs.org/ru/A/72/5(Vol.I)
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структура полномочий на закупки носят фрагмен-

тарный характер, и сферы ответственности и подот-

четности четко не определены. И наконец, в связи со 

стратегическим планом сохранения наследия в От-

делении Организации Объединенных Наций в Же-

неве Комиссия выразила озабоченность по поводу 

того, что задерживается запланированное подписа-

ние контрактов и, как следствие, начало работ. 

Наряду с этим была выражена обеспокоенность от-

носительно своевременного завершения этого про-

екта, управления им и связанной с ним закупочной 

деятельности. 

5. Что касается ПРООН, то Комиссия отметила, 

что в системе общеорганизационного планирования 

ресурсов «АТЛАС» не были устранены уже отмечав-

шиеся недостатки в обновлении информации о рис-

ках по проектам и информации в реестре возникаю-

щих проблем. Что касается ЮНФПА, то глобальная 

система составления программ не используется 

надлежащим образом для управления планами ра-

боты, некоторые из которых подписывались партне-

рами-исполнителями до их утверждения в рамках 

системы. Кроме того, суммы, отраженные в подпи-

санных бумажных копиях планов работы, в некото-

рых случаях оказывались больше сумм, зафиксиро-

ванных в системе в тех же планах работы. Что каса-

ется Программы Организации Объединенных Наций 

по населенным пунктам (ООН-Хабитат), то учебная 

подготовка по вопросам общеорганизационного 

управления рисками для персонала проводилась с 

задержкой, и не был составлен реестр рисков, преду-

смотренный в руководстве по внедрению общеорга-

низационного управления рисками в рамках Про-

граммы. 

6. Детский фонд Организации Объединенных 

Наций накопил штрафы в размере 1,60 млн долл. 

США за простой контейнеров, возвращенных грузо-

получателям, а также штрафы в размере еще 

4,48 млн долл. США за простой контейнеров, кото-

рые не были возвращены грузополучателям до фев-

раля 2017 года, то есть был превышен 45-дневный 

срок, в течение которого контейнеры должны были 

быть разгружены и переданы перевозчику. Несмотря 

на то что ЮНИТАР принял Международные стан-

дарты учета в государственном секторе (МСУГС) в 

2014 году и внедрил управляемую ПРООН систему 

общеорганизационного планирования ресурсов 

«АТЛАС» в 2015 году, многие бухгалтерские про-

водки за 2016 год необходимо исправить. Хотя УВКБ 

представило документацию, обосновывающую ре-

шение оказать в одной конкретной стране сезонную 

поддержку в форме единовременной денежной вы-

платы, Комиссия отметила, что в стандартных опе-

ративных процедурах применительно к мероприя-

тиям с использованием денежных средств отсут-

ствуют четкие указания относительно того, явля-

ются ли выплаты в рамках сезонной поддержки еже-

месячными или единовременными. Комиссия счи-

тает, что следует уточнить условия соответствую-

щих выплат. В БАПОР в результате ряда реформ был 

осуществлен переход от продовольственной помощи 

натурой на денежные трансферты. Однако Комиссия 

указала на необходимость проведения соответству-

ющей учебной подготовки для персонала на должно-

стях более низкого уровня. 

7. Организация Объединенных Наций начала про-

цесс оказания государствам-членам поддержки в 

осуществлении целей в области устойчивого разви-

тия. В этой связи УНП ООН следует разработать 

конкретную программу, а также показатели для от-

слеживания хода ее реализации. Кроме того, учиты-

вая обязательства Организации по поддержке до-

ступной среды для сотрудников-инвалидов, Комис-

сия указала на то, что, хотя УНП ООН приняло ряд 

соответствующих мер, оно не установило стандарты 

по обеспечению доступности своих отделений на 

местах. Что касается Управления Организации Объ-

единенных Наций по обслуживанию проектов 

(ЮНОПС), то Комиссия выразила обеспокоенность 

относительно способности руководства осуществ-

лять надзор на всех уровнях, поскольку отсутствует 

централизованная система для сообщения о рисках 

и инцидентах, связанных с качеством проектов. 

Функции директоров в штаб-квартире не были четко 

определены, причем этот недостаток имеется и в но-

вой концепции управления, рисков и соблюдения 

требований, принятой в 2016 году. В Структуре Ор-

ганизации Объединенных Наций по вопросам ген-

дерного равенства и расширения прав и возможно-

стей женщин (Структуре «ООН-женщины») отсут-

ствуют документально оформленные стратегии или 

руководства по обеспечению присутствия и функци-

онирования на местах и в рамках программ; в ре-

зультате одно страновое отделение и одно регио-

нальное отделение обеспечили присутствие на ме-

стах и в рамках программ без надлежащим образом 

задокументированного обоснования. Университет 

Организации Объединенных Наций (УООН) принял 

стратегический план, охватывающий период 2015–

2019 годов, однако этот план не был адаптирован к 

целям в области устойчивого развития, и не имеется 

каких-либо других указаний относительно того, как 

УООН планирует оказывать системе Организации 

Объединенных Наций содействие в осуществлении 

Повестки дня на период до 2030 года. 
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8. Международный уголовный трибунал по Ру-

анде и Международный трибунал по бывшей Юго-

славии находятся на разных стадиях закрытия, и их 

функции постепенно передаются Международному 

остаточному механизму для уголовных трибуналов, 

в связи с чем Комиссия обратила внимание на ряд 

вопросов, включая управление процессом ликвида-

ции и принятие последующих мер для решения оста-

ющихся проблем. Поскольку Международный уго-

ловный трибунал по Руанде был полностью закрыт 

и объединен с Механизмом, рекомендации были ад-

ресованы Механизму в форме извлеченных уроков. 

9. Г-жа Барциотас (Контролер), представляя до-

клады Генерального секретаря о выполнении реко-

мендаций Комиссии ревизоров, содержащихся в ее 

докладах по Организации Объединенных Наций и 

генеральному плану капитального ремонта 

(A/72/355) и в ее докладах о фондах и программах 

системы Организации Объединенных Наций 

(A/72/355/Add.1) за год, закончившийся 31 декабря 

2016 года, говорит, что эти доклады дополняют ком-

ментарии, уже представленные Комиссии Генераль-

ным секретарем, и содержат информацию о ходе вы-

полнения рекомендаций, о подразделении, ответ-

ственном за их выполнение в каждом конкретном 

случае, предполагаемых сроках выполнения и сте-

пени приоритетности. В них также представляется 

обновленная информация о ходе выполнения отно-

сящихся к предыдущим периодам рекомендаций, ко-

торые, по мнению Комиссии, не были выполнены в 

полном объеме на момент опубликования докладов. 

Генеральный секретарь и административные руково-

дители фондов и программ согласились с большин-

ством рекомендаций Комиссии и приложили все уси-

лия для обеспечения выполнения просьбы Генераль-

ной Ассамблеи о том, чтобы они были выполнены. 

10. Что касается выполнения рекомендаций Комис-

сии, вынесенных в связи с докладом по Организации 

Объединенных Наций за год, закончившийся 31 де-

кабря 2016 года, то 51 процент рекомендаций, отно-

сящихся к пяти предыдущим финансовым периодам, 

был полностью выполнен, 66 процентов находились 

в процессе выполнения, 5 процентов не были выпол-

нены и 13 процентов были сняты Комиссией или 

утратили актуальность. Напоминая, что Комиссия 

выразила обеспокоенность по поводу того, что 

53 рекомендации остаются невыполненными по про-

шествии более двух лет, оратор говорит, что к числу 

факторов, приводящих к задержкам в выполнении 

рекомендаций, относятся необходимость изменения 

политики или введения дополнительных мер кон-

троля и реализация многочисленных проектов по 

преобразованию рабочих процессов. Что касается 

выполнения рекомендаций Комиссии, вынесенных в 

связи с генеральным планом капитального ремонта, 

то 35 процентов рекомендаций, относящихся к четы-

рем предыдущим финансовым периодам, были пол-

ностью выполнены, 43 процента находились в про-

цессе выполнения, 22 процента не были выполнены 

и 13 процентов были сняты Комиссией или утратили 

актуальность. 

11. Г-н Руис Массьё (Председатель Консультатив-

ного комитета по административным и бюджетным 

вопросам), представляя соответствующий доклад 

Консультативного комитета (A/72/537), говорит, что 

Консультативный комитет отметил, что все прове-

ренные структуры вновь получили от Комиссии ре-

визоров их безоговорочные заключения, однако он 

по-прежнему обеспокоен ходом выполнения реко-

мендаций по итогам ревизий, особенно тех из них, 

которые остаются невыполненными на протяжении 

более двух лет. Он разделяет мнение Комиссии реви-

зоров о том, что необходимо прилагать больше уси-

лий для выполнения таких рекомендаций, и с удовле-

творением отмечает, что Комиссия продолжает ока-

зывать соответствующую помощь, в том числе в 

установлении конкретных сроков выполнения и вве-

дении других поддающихся измерению мер, когда 

это возможно. 

12. Консультативный комитет отметил, что финан-

совое положение проверенных структур остается 

стабильным, однако он считает, что, в частности, 

государства-члены были бы признательны за вклю-

чение сравнительных данных о финансовых коэффи-

циентах и соответствующих аналитических выкла-

док в будущие доклады о ревизии. Напоминая о со-

держащейся в докладе Консультативного комитета 

ссылке на значительное увеличение объема денеж-

ных средств и их эквивалентов на счетах Организа-

ции Объединенных Наций (том I) в период между 

2015 и 2016 годами, главным образом вследствие 

увеличения размеров целевых фондов Организации, 

он указывает на то, что, после того как подготовка 

доклада была завершена, Консультативный комитет 

получил дополнительные разъяснения по этому во-

просу, которые Генеральная Ассамблея может счесть 

полезными для своей работы. 

13. Что касается уровня резервов, имеющихся у 

различных структур Организации Объединенных 

Наций, то Консультативный комитет по-прежнему 

отмечает необходимость сбалансированного под-

хода, в частности для тех структур, которые финан-

сируются в основном за счет добровольных взносов, 

и он надеется, что Генеральный секретарь приложит 

все усилия для определения оптимальных базовых 

уровней резервов. Обратив внимание на тот факт, 

https://undocs.org/ru/A/72/355
https://undocs.org/ru/A/72/355/Add.1
https://undocs.org/ru/A/72/537
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что сумма неиспользованных ассигнований на по-

крытие обязательств, относящихся к двухгодичному 

периоду 2014–2015 годов, составила приблизи-

тельно 45,6 млн долл. США и она до сих пор не воз-

вращена в виде корректировок сумм взносов, начис-

ленных государствам-членам, как того требуют Фи-

нансовые положения и правила Организации, Кон-

сультативный комитет призывает Генерального сек-

ретаря представить Генеральной Ассамблее обнов-

ленную информацию по этому вопросу. 

14. И наконец, Консультативный комитет напоми-

нает, что Комиссия ревизоров указала на то, что 

средний срок заполнения вакантных должностей в 

Секретариате Организации Объединенных Наций 

увеличился со 163 дней в 2015 году до 202 дней в 

2016 году, что значительно превышает целевой пока-

затель в 120 дней, установленный Генеральной Ас-

самблеей в ее резолюции 65/247. Консультативный 

комитет просит Генерального секретаря разъяснить 

Генеральной Ассамблее причины этого недавнего 

резкого увеличения продолжительности упомяну-

того срока. 

15. Г-жа Перейра Сотомайор (Эквадор), выступая 

от имени Группы 77 и Китая, говорит, что Группа по-

прежнему высоко ценит выполняемую Комиссией 

ревизоров работу по внешнему надзору и выражает 

признательность за неизменно высокое качество ее 

докладов и рекомендаций. Группа отметила, что по 

всем проверенным структурам были вынесены без-

оговорочные заключения ревизоров, и с удовлетво-

рением отмечает выраженное Комиссией мнение о 

том, что финансовое положение Организации Объ-

единенных Наций в целом остается стабильным. 

Она настоятельно призывает проверенные струк-

туры закреплять достигнутые успехи, устранять вы-

явленные недостатки и не забывать о том, что если 

обязательства, связанные с выплатами работникам, 

останутся непрофинансированными, то с течением 

времени это крайне негативно скажется на регуляр-

ном бюджете. Рекомендации по итогам ревизии вы-

полняются недостаточно быстро, поэтому различ-

ные структуры Организации Объединенных Наций и 

Секретариат должны добиваться выполнения выне-

сенных ранее рекомендаций, чтобы они более не 

числились в соответствующих списках. 

16. В связи с Повесткой дня на период до 2030 года 

Группа настоятельно призывает не допускать задер-

жек при окончательной доработке методик и стан-

дартов сбора данных по показателям достижения це-

лей в области устойчивого развития, отнесенным к 

категории III. Поскольку измерение прогресса в вы-

полнении задач в рамках целей в области устойчи-

вого развития можно начать только после оконча-

тельной доработки методик замера всех показателей, 

задержки могут помешать измерению прогресса по 

примерно трети из этих задач. 

17. Группа обеспокоена тем, что делегирование 

полномочий на закупки осуществляется бесси-

стемно и недостаточно организованно и что подраз-

деления руководствуются скорее сложившейся прак-

тикой, чем насущными потребностями. Вопросы 

структуры и организации, а также ответственности 

и подотчетности должны быть проработаны и четко 

определены. Группа также обеспокоена отсутствием 

контроля за осуществлением бюллетеня Генераль-

ного секретаря по вопросу о трудоустройстве и обес-

печении доступной среды для сотрудников-инвали-

дов в Секретариате Организации Объединенных 

Наций (ST/SGB/2014/3), и она указывает на то, что 

списание рабочих дней в связи с психическими рас-

стройствами может стать источником институцио-

нального риска для Организации. 

18. Поскольку инвестиции в систему общеоргани-

зационного планирования ресурсов «Умоджа» были 

весьма значительными, Группа ожидает, что эта си-

стема позволит трансформировать процессы Орга-

низации в целях обеспечения большей отдачи, и 

надеется, что Секретариат использует ее для исправ-

ления недостатков, в частности при сборе и обобще-

нии информации, представляемой актуарию для 

оценки обязательств по выплатам работникам. 

19. Г-н Гиндрак (Наблюдатель от Европейского 

союза), выступая также от имени стран-кандидатов 

Албании, бывшей югославской Республики Македо-

ния, Сербии, Турции и Черногории; страны — участ-

ницы процесса стабилизации и ассоциации Боснии и 

Герцеговины; а также Армении, Грузии, Республики 

Молдова и Украины, говорит, что посредством своих 

высококачественных докладов и рекомендаций Ко-

миссия ревизоров внесла важный вклад в работу Ор-

ганизации в форме независимой оценки использова-

ния средств, предоставляемых государствами-чле-

нами, и в форме надзора, который способствовал 

улучшению управления. Комиссия также помогает 

системе Организации Объединенных Наций функ-

ционировать более рациональным, транспарентным 

и эффективным с точки зрения затрат образом, поз-

воляя Секретариату более эффективно и результа-

тивно выполнять свои мандаты. Тот факт, что пока-

затели выполнения рекомендаций Комиссии улуч-

шились, вызывает удовлетворение, однако Генераль-

ному секретарю следует обеспечить полное и свое-

временное выполнение всех рекомендаций. 

https://undocs.org/ru/A/RES/65/247
https://undocs.org/ru/E/RES/2014/3
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20. Европейский союз приветствует то, что девять 

структур Организации Объединенных Наций впер-

вые подготовили свои финансовые ведомости с ис-

пользованием системы «Умоджа», и разделяет мне-

ние Комиссии о том, что это является признаком ста-

билизации данной системы. Европейский союз по-

прежнему убежден в том, что в предстоящие годы 

будут достигнуты дальнейшие улучшения в плане 

транспарентности, результативности и эффективно-

сти с точки зрения затрат. Он также приветствует от-

меченные Комиссией постоянные улучшения в при-

менении МСУГС при подготовке финансовых ведо-

мостей в рамках системы Организации Объединен-

ных Наций. Подготовленные в соответствии с 

МСУГС отчеты о финансовом положении и резуль-

татах финансовой деятельности Организации чрез-

вычайно важны при принятии решений директив-

ными органами, и такие отчеты позволят повысить 

уверенность государств-членов и доноров в подот-

четности и устойчивом финансовом положении Ор-

ганизации. Европейский союз поддерживает призыв 

Комиссии ревизоров к проведению большего числа 

учебных занятий и предоставлению конкретных ука-

заний по вопросам предотвращения мошенничества. 

С учетом работы Сети по борьбе с мошенничеством 

и коррупцией, проделанной в 2016 году, необходимо 

прилагать дальнейшие усилия для укрепления куль-

туры эффективного и транспарентного управления в 

Организации. 

21. Г-жа Норман Шале (Соединенные Штаты 

Америки) говорит, что нынешние доклады Комиссии 

ревизоров, в которых содержатся результаты всеобъ-

емлющего обзора счетов Организации Объединен-

ных Наций, фондов и программ, а также выводы и 

рекомендации, позволяют государствам-членам при-

нимать обоснованные решения по совершенствова-

нию Организации. К числу вопросов, которые ее де-

легация хотела бы обсудить, относятся система 

«Умоджа», управление по достигнутым результатам, 

общеорганизационное управление рисками, за-

купки, информационно-коммуникационные техно-

логии, инициативы по борьбе с мошенничеством и 

управление людскими ресурсами. Она с удовлетво-

рением отмечает, что все проверенные структуры 

получили безоговорочные заключения ревизоров, 

что говорит о том, что эти структуры являются пла-

тежеспособными и могут выполнять свои долго-

срочные и краткосрочные обязательства. Государ-

ства-члены могут по-прежнему быть уверенными в 

достоверности финансовых ведомостей Организа-

ции. Она также с удовлетворением отмечает, что ра-

бота Комиссии была облегчена благодаря тому, что 

ведомости своевременно составлялись с использова-

нием системы «Умоджа». 

22. Что касается стратегического плана сохранения 

наследия в Отделении Организации Объединенных 

Наций в Женеве, то ее делегация отметила вызыва-

ющие озабоченность Комиссии вопросы, касающи-

еся управления проектами и задержек при осуществ-

лении закупок, и она настоятельно призывает к тому, 

чтобы по итогам осуществления генерального плана 

капитального ремонта были извлечены соответству-

ющие уроки и приложены не требующие дополни-

тельных затрат усилия по исправлению положения 

для компенсирования упущенного времени. Этот 

проект должен быть завершен в пределах бюджета и 

в сроки, установленные на 2023 год. 

23. Поскольку в выводах и рекомендациях Комис-

сии закупкам уделяется существенное внимание, в 

том числе закупкам, относящимся к стратегическому 

плану сохранения наследия, авиационным средствам 

и информационно-коммуникационным технологиям, 

к Генеральному секретарю обращается настоятель-

ный призыв решить ряд вызывающих озабоченность 

Комиссии вопросов, связанных с закупками, что, 

очевидно, является весьма сложной задачей, по-

скольку в настоящее время Организация стремится 

удовлетворять все более разнообразные потребно-

сти. К числу вопросов, которые необходимо решить, 

особенно ввиду их значимости для предложений Ге-

нерального секретаря по реформированию управле-

ния, относятся более эффективное и транспарентное 

делегирование полномочий, требования в связи с за-

ключением контрактов, управление данными и обра-

ботка операций через систему «Умоджа». 

24. Несмотря на то что Организация обладает до-

статочными активами для покрытия своих обяза-

тельств, ее делегация напоминает об указании Ко-

миссии на то, что необходимо уделить внимание обя-

зательствам по выплатам работникам. Для целей 

надлежащего финансового планирования крайне 

важно получать четкое представление об этих обяза-

тельствах, обеспечив предоставление точной инфор-

мации о бенефициарах, учитывая значимость таких 

обязательств и их воздействие на регулярный бюд-

жет. 

25. И наконец, ее делегация призывает Организа-

цию Объединенных Наций в большей степени учи-

тывать рекомендации Комиссии в рамках своей по-

вседневной деятельности, с тем чтобы улучшить ре-

зультаты работы путем совершенствования управле-

ния и повышения транспарентности, а также путем 

обеспечения того, чтобы государства-члены и заин-

тересованные стороны в рамках Организации Объ-

единенных Наций могли принимать обоснованные 

решения относительно ресурсов Организации. Бла-

годаря такой практике и эффективному руководству 
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Организация может добиться реальных и ощутимых 

улучшений в выполнении мандатов. 

26. Г-н Лакханпал (Индия) говорит, что Комиссия 

ревизоров представляет собой основной механизм 

надзора Организации, и замечания и рекомендации 

Комиссии играют важнейшую роль в финансовом и 

административном управлении и в управлении слу-

жебной деятельностью в системе Организации Объ-

единенных Наций. Его делегация отметила получе-

ние безоговорочных заключений ревизоров всеми 

проверенными структурами и приняла к сведению 

мнение Комиссии о том, что финансовое положение 

Организации является стабильным и устойчивым. 

27. Комиссия справедливо отметила наличие воз-

можностей для дальнейшего согласования долго-

срочных стратегий с практическими мероприятиями 

по осуществлению Повестки дня на период до 

2030 года. Это помогло бы обеспечить более после-

довательное осуществление целей в области устой-

чивого развития и отслеживание их достижения. 

Хотя главная ответственность за осуществление 

этих целей лежит на государствах-членах, система 

Организации Объединенных Наций играет признан-

ную роль в оказании правительствам помощи в этих 

вопросах. 

28. Его делегация отметила, что внедрение си-

стемы «Умоджа» и стандартов МСУГС идет полным 

ходом; в частности, финансовые ведомости девяти 

проверенных структур были подготовлены с исполь-

зованием системы «Умоджа». В соответствии с реко-

мендациями Комиссии эта позитивная динамика 

должна быть сохранена в целях эффективного управ-

ления финансовыми и другими ресурсами в рамках 

системы Организации Объединенных Наций. Вызы-

вающие обеспокоенность Комиссии вопросы, каса-

ющиеся отсутствия надлежащих механизмов финан-

сирования для покрытия обязательств по выплатам 

работникам, должны быть оперативно рассмотрены, 

и необходимо изучить возможности для совершен-

ствования управления финансовыми резервами. 

29. В соответствии с рекомендациями Комиссии 

для обеспечения более предусмотрительного финан-

сового управления приоритетное внимание следует 

уделять определению четких критериев делегирова-

ния полномочий на закупки, совершенствованию 

управления закупочными процессами и контрактами 

и осуществлению более тщательного надзора в связи 

с процессом сбора и обобщения информации о со-

трудниках, передаваемой актуарию для проведения 

оценки. 

30. Ввиду важности укрепления культуры добро-

совестности в Организации Объединенных Наций и 

фондах и программах и во исполнение рекомендаций 

Комиссии следует проводить оценки риска мошен-

ничества для выявления недостатков в применяемых 

процедурах. Важным шагом в этом направлении яв-

ляется обеспечение эффективного функционирова-

ния Сети по борьбе с мошенничеством и корруп-

цией, созданной в 2016 году. 

31. Его делегация отметила указание Комиссии на 

то, что некоторые из ее рекомендаций еще не выпол-

нены. Необходимо принять оперативные меры в 

связи с теми из них, которые остаются невыполнен-

ными в течение двух или более лет. Более активное 

взаимодействие при выполнении рекомендаций раз-

личных надзорных органов в рамках системы Орга-

низации Объединенных Наций будет способствовать 

закреплению общесистемных достижений. 

32. Его делегация ожидает получения дополни-

тельной информации о предложениях Генерального 

секретаря относительно реформ в областях мира и 

безопасности, системы развития Организации Объ-

единенных Наций и внутреннего управления, а 

также о планах проведения таких реформ. 

 

Заседание закрывается в 10 ч 55 мин. 


